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近日，由杨烁、古力娜扎出演的新剧《归还
世界给你》正式上档。因为这是许久没有作品
播出的古力娜扎的新作，再加上杨烁和古力娜
扎的新奇搭配，让不少观众对这部新剧充满期
待。但该剧开播没几集，网友就转变态度，开启
了全民吐槽杨烁的模式，直言杨烁在片中的表
现“油腻”到了极点，更为其奉上了“一代油王”
的称号。

虽然目前《归还世界给你》在豆瓣平台还未
解禁评分，但按耐不住的网友已经聚集到该剧
专题下面“不吐不快”。对比攻击娜扎面无表情
的演技的评论，网友对杨烁的“油腻”更加无法
容忍。正在追剧的观众徐楠向记者表示：“看到
杨烁挤眉弄眼的时候，我实在控制不住自己闭
上了眼睛，真的受不了了。与其这样，我宁可看
娜扎没有表情的演戏，都比看杨烁的表演舒
服”；另外一位观众江江给出了相似的感受：“我
真心恳求杨烁不要再演霸道总裁了”……而在
豆瓣网友的评论中，几乎所有关于杨烁的评论，
都要带上“油腻”二字。

杨烁到底在这部新剧中是怎么折腾的，才

引发了观众大规模的反感呢？记者看到，这部
新剧讲述杨烁饰演的男主角，因为被害而不得
不“改头换面”。死里逃生的他一边要查出事情
真相，一边又要重新追回古力娜扎饰演的女
友。在《欢乐颂》系列、《我们都要好好的》后，杨
烁在《归还世界给你》中再次诠释“霸道总裁”角
色。杨烁式霸道总裁极具“个人风格”，在剧中，
他不时挤眉弄眼、四处放电，还要努力侧脸迎人
以展示他迷人的酒窝。不仅如此，剧中男主角
对女主角的关爱，在杨烁的演绎下，也被网友质
疑有“骚扰”“侵犯”的嫌疑。

剧评人阿峰表示，当初《欢乐颂》系列中“搔
首弄姿”的小包总，可能的确让不少观众产生了
新鲜感，也让杨烁一战成名。但如果把每个角
色都演成小包总，甚至是升级版，那最终只会让
观众审美疲劳并且反胃。实际上，杨烁去年在

《大江大河》中出演的糙汉子雷东宝，也曾获得
了观众认可。但一遇到“霸道总裁”的角色，杨
烁似乎就放飞自我了。对此不少观众给出呼
吁，希望杨烁还是暂别霸道总裁吧。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 张铂

《归还世界给你》上档 网友开启吐槽模式

杨烁式霸道总裁又被喷了

全球电影最高票房纪录终于改写了！漫
威影业在圣地亚哥国际动漫节上宣布，《复仇
者联盟4:终局之战》全球累计票房已达27.9亿
美元，超越了《阿凡达》的27.89亿美元，创造了
新的纪录。

老实说，这个消息一点也不出人意料，因
为《复仇者联盟4》在票房突破27亿美元后，一
度增长很慢，但随后传出消息，迪士尼 6 月 28
日决定让这部影片重新上映，可见他们是铆足
了劲，一定要在票房上超过《阿凡达》的。

时间过得真快，《阿凡达》都已经公映 10
年了。当年这部电影公映时，可是让全世界的
影迷惊得掉了下巴，因为视觉效果太震撼了，
再加上导演詹姆斯·卡梅隆让 3D这个几十年
前被弃用的老技术重新焕发了新的生机，从此
改变了全世界电影观众的观影方式，这样的电
影成为票房之王，当之无愧。

再回溯到 1997 年，卡梅隆的《泰坦尼克
号》在全球公映，一开始不被很多人看好，但很
快，这部冷静下来观看不免有点浮夸的灾难爱
情片就像海啸一样席卷全球，让无数的影迷为
之疯狂。

那时候没有 3D，但站在电影工业之巅的
卡梅隆却还原了史上最悲情的海难沉船记，拍
出了当时电影工业和浪漫爱情相结合的奇迹
之作。

2008 年，漫威影业推出了“漫威电影宇
宙”系列首部作品《钢铁侠》，这部影片的全
球票房达到了 5.85 亿美元。相信很多观众
都没有想到，这些系列的电影在 10 年后居
然成为了电影史上最卖座的系列，超过了

《星球大战》系列、《指环王》系列、《侏罗纪
公园》系列。

说超过是低估了它，确切地说，漫威电影
由此改变了好莱坞电影制作的逻辑和版图，它
所取得的票房成绩让所有的电影公司眼红，在
它的带领下，世界的电影史从此换了写法，而
拍摄续集电影，成为了各大电影公司不得不为
之的生意经。

法国社会心理学家古斯塔夫·勒庞在他的
名著《乌合之众》里说，不断重复是最有效的传
播方式。这一点，类似“今年过节不收礼”之类
的电视广告也早已证明了它的有效性。

截至 2019 年 5 月 16 日，漫威超级电影一
共拍摄了 22 部，尤其从 2016 年开始，漫威加
快了推出电影的计划，并最终奏出了《复仇者
联盟 4》这个票房的最强音，成功一统了天
下。

目前影史票房前十的电影中，漫威电影占
了一半。重要的是，除了《泰坦尼克号》之外，
其余四部非漫威电影——《阿凡达》《星球大

战：原力觉醒》《侏罗纪世界》《速度和激情 7》
也都是续集电影，或者“正走在续集的路上”。

一开始也许很多人都以为这样的电影不
会走太远，但没有想到，最终的结果是，超级英
雄电影统治了全世界，并且在某种意义上“裹
挟”了电影业。

除了拥有大部分漫威动漫版权的迪士尼
一枝独秀外，环球影业、索尼哥伦比亚、时代华
纳、派拉蒙这些好莱坞大公司也是挖空心思拍
摄超级英雄电影和续集电影。

在这股潮流的带领下，《星球大战》《侏罗
纪公园》《速度和激情》《碟中谍》这些具有 IP
价值的系列电影都开始了新一轮的淘金之
旅。

就连一度对漫威现象提出温和质疑的詹
姆斯·卡梅隆也没有抵抗住这个诱惑，最终一
口气准备拍摄三部《阿凡达》续集。

“世界正在被抹平”，美国经济学家托马
斯·弗里德曼在他的经济学著作《世界是平的》
中这样写道。这句话同样适用于现在的世界
电影，漫威超级英雄电影的确改变了整个世界
电影的制作模式。

如果说迪士尼是灭霸，漫威就是他手上的
灵魂宝石，它打了个响指，通杀！

《复仇者联盟4》的票房登顶，应该只是漫
威宇宙电影的一个“小目标”，因为已经有大批
的“后漫威时代电影”项目正在制作中。

今年 3 月，迪士尼以 710 亿美元收购了二
十世纪福克斯影业，震惊了世界。福克斯影业
出品有《阿凡达》、《X战警》系列、《金刚狼》系
列、《死侍》系列等影片，尤其是后三者，都是漫
威角色。

可以说，这样的迪士尼，已经占据了好莱
坞电影业半壁江山，在奈飞等互联网电影公司
的冲击下，抱团作战的传统电影公司只有全力
发挥出资源的优势，才有可能得以胜出，这也
是形势所迫。

有人说，22 部漫威超级英雄电影是电影
史上“最壮观的宇宙史诗”，180多亿美元的总
票房也非其它系列电影可以企及。但不管是
多好吃的菜，终归有吃腻的那一天。

喜的是，因为有了票房的保证，漫威超级
英雄电影有足够的资金支持，让影片的特效不
断超越，也能让优秀的明星不断加盟进来，这
个系列电影将会以各种匪夷所思的方式继续
拍下去。

但喜之下，也有让人悲伤的一面，原创的
英雄电影和科幻电影越来越少，电影公司也越
来越不敢冒险投资新电影，长期在银幕上看这
些老面孔，观众总会有烦的一天吧。

据《北京晚报》

活在漫威的时代
到底是喜还是悲

从被调侃“人设高冷”，到依靠到位的表演
征服万千观众的心，李现无疑是今夏最具人气
和热度的男演员之一，还收获了“宝藏男孩”“七
月男友”等称号。

对于搭档李现的“高人气”，杨紫表示，通过
这部剧的合作，她跟原本并不熟悉的大学同学
成了关系要好的朋友，更对他有了崭新的认识，

“我们俩之间更像战友一样。他是我合作过的
男演员中，非常认真、敬业的一个，大家都说他
一夜爆红之类的，但我觉得，正因为他之前在这
个行业的努力积累，才有了现在的这个成绩。”

《亲爱的，热爱的》自从登陆卫视剧场后，围
绕爱情与追梦双线并进的剧情展开的话题已成
为社交平台热议焦点，对于该剧主旨，杨紫和李

现双双表示，这不仅是一部讲述甜蜜爱情的剧
集，剧中对于前 SOLO 战队成员事业线的描写
和刻画，也让二人觉得非常“燃”。

目前，剧情已经播出过半，李现饰演的韩商
言的人设也发生了一些变化，隐藏在高冷外表
下的那颗温暖细腻的内心，也开始逐渐凸显。

对此，李现表示，“当时刚拿到剧本的时候，
就在考虑如何呈现出角色前后的蜕变过程，尤
其他遇见了佟年，事业上也取得了一定的成绩
后，人设上势必会有些转变，在这方面我做了一
些设计和铺垫，比如台词方面，但这些设计出来
的东西可能没有那么加分。我现在要做的事情
就是尽量减少减分的部分。”

据《北京青年报》

在竞争激烈的暑期档，低调开播的电视剧
《九州缥缈录》凭借独特的人物、精细的制作和
扎实的演绎获得了较高关注度。近日，导演张
晓波接受记者采访时表示，“写实”是该剧的关
键词，在年轻主演之外，张嘉译、张丰毅等老戏
骨带来的帮助特别大，让整个表演体系走实了。

不能接受演员在绿幕前表演

导演张晓波表示，吸引他拍摄《九州缥缈
录》的主要原因是喜欢小说，“我想拍的是少年
如何在屡次挫败中成长，最终变成英雄。如何
坚守信义，这是《九州缥缈录》一个大的主题”。

原著拥有大批拥趸，这次作者江南担纲该
剧总编剧，对此张晓波说：“我们想让人物、情感
和场景全部走实，尽量不要偶像。改编的难点
在于，整个剧本放大了小说里的一些人物。”

剧中的服装造型和美术分别由奚仲文和孙
立担纲，“我们要求场景既与众不同，又给观众
带来真实感，他们都是拍电影的，所以基本上是
电影化的，最后的风格就是大气、厚重”。

从新疆到湖北，多达两千人的剧组坚持实
景拍摄，青阳部、南淮等场景展现的极美画面令
人感叹“截图可以当壁纸”。

相比一般国产古装剧，《九州缥缈录》在
CG特效呈现上同样有很大提升，观众称赞“很
良心”，张晓波说，他不能接受演员在绿幕下表
演，“我和 CG 部门沟通了很长时间，最起码保
证演员的表演区这一块全是真的”。

选角最重要“形象合适”

张晓波表示，选角最重要的标准是“形象合
适”，张嘉译、张丰毅、张志坚等众多老戏骨令这
部戏变得耐看了，“因为当时剧本没有完全出
来，就是给他们看了大纲，每个人都是聊三四个

小时，他们都愿意来，最后也无限贴近角色。他
们不会演一些特别飘的戏，所以让这个戏的表
演体系更加走实了，这是特别大的帮助”。

谈及三个主要演员刘昊然、陈若轩、宋祖
儿，导演透露定角过程充满戏剧性，“我跟刘昊
然见面比较意外，他和别人一起来我工作室玩，
其实我没在意他，他也不太爱说话，走的时候转
身冲我打了个招呼，他那个背影非常像吕归
尘。我第一次把陈若轩否定了，后来看他短视
频觉得他眼神里有孤独，就把他留下了。宋祖
儿见我时大大咧咧，就像是尘土里的精灵。”

不过，由于主演普遍年轻，没有经历角色那
样的人生，在拍摄中需要导演的恰当引导，“我
跟演员只是在这场戏开拍前有一个大概沟通，
有时候宋祖儿的情绪上不来，我就长时间地跟
她聊人物、状态。” 据《广州日报》

《九州缥缈录》热播 导演张晓波——

“老戏骨让这部戏变得耐看了”

李现一夜爆红？杨紫力挺：“是积累”

张嘉译等戏骨的加盟给这部戏带来了很大帮助。


